



Paroisse Sainte Mère TERESA en Morinie

Lettres d'infos paroissiales Janvier 2025

Chers paroissiens,

En cette nouvelle année jubilaire 2025, placée sous le thème *“Les pèlerins d'espérance”*, nous sommes invités à faire de l'espérance le moteur de notre foi et de notre action. Ce thème s'inscrit pleinement dans la continuité de notre projet *Permaprière*.

Nous sommes appelés à prendre soin de la création tout en nourrissant notre vie de prière. Cette année, plusieurs actions concrètes marqueront notre engagement : la fabrication d'hôtels à insectes et de nichoirs pour préserver la biodiversité, ainsi que des plantations dans notre jardin paroissial pour en faire un lieu de vie et de beauté. Ces gestes, simples mais significatifs, s'inscrivent dans une démarche de solidarité et de respect pour la nature.

Nous aurons également des moments de partage autour de repas en plein air, à l'ombre des fruitiers, où les liens fraternels se tissent dans la convivialité. Ces temps sont des occasions privilégiées pour renforcer notre unité et vivre ensemble l'espérance chrétienne.

Ainsi, à travers ces initiatives concrètes, nous vivons un pèlerinage de solidarité et de prière, mettant en lumière l'appel du pape à agir avec charité et respect envers les plus démunis et envers la création.

Que chaque geste, chaque prière, chaque acte de charité soit un témoignage vivant de notre foi, portée par l'espérance qui éclaire notre chemin de pèlerins

Communication Paroisse

- Site Internet :

Le site est mis à jour totalement. N'Hésitez pas à nous signaler un éventuel oubli ou problème!

Néanmoins, toutes les actualités sont postés [ici](#) et le planning des messes est à jour [ici](#)

- MesseInfos :

Nous publions également les horaires de messe de la paroisse sur MesseInfos.

Pour rappel notre adresse de contact:

equipepastorale@teresaenmorinie.fr



Témoignages des paroissiens

Nous souhaitons renforcer notre communauté et inspirer la foi en partageant les richesses de nos parcours en vous donnant la parole.

Nous invitons chacun à partager un témoignage personnel de ce qu'il a vécu le mois précédent, que ce soit lors d'une célébration à la paroisse, d'un pèlerinage ou d'une autre expérience spirituelle.

Ce bulletin est le vôtre, n'hésitez pas à nous envoyer un mail sur l'adresse de l'équipe pastorale : equipepastorale@teresaenmorinie.fr avant le 30 janvier





L' équipe Baptême

La fin de l'année est traditionnellement le temps des bilans.

C'est donc avec une grande joie que nous pouvons annoncer que cette année 65 jeunes enfants ont eu le bonheur de recevoir le sacrement du baptême au sein de notre paroisse.

Nous avons accueilli ces familles dans leur diversité, avec leurs questionnements, leurs souhaits, préparé avec elles la célébration du baptême de leur enfant puis épaulé nos célébrants lors des baptêmes.

Nous avons à cœur de donner tout son sens au premier des sacrements de l'Eglise. Cela implique parfois de bousculer un peu les familles en rappelant les rôles de chacun, parrain et marraine par exemple, et les fondements de l'Eglise que chacun se doit de respecter. Mais surtout, cela nous amène à expliquer chacun des gestes réalisés lors du baptême : l'eau, le saint chrême, le vêtement blanc, la lumière et le signe de croix, car le baptême avant d'être une belle fête de famille est surtout un sacrement.

Nous avons aussi le souci de proposer des baptêmes sur l'ensemble de notre paroisse. Ainsi, ce sont parfois les plus petites églises qui accueillent les futurs baptisés au plus grand bonheur des villageois qui sont heureux de voir leur église ouverte.

Nous avons actuellement déjà 44 enfants inscrits pour recevoir le baptême en 2025.

Ainsi, malgré les quelques difficultés qu'il nous arrive de rencontrer, c'est fort de notre foi et soutenu par l'Esprit Saint que nous continuons notre mission avec la plus grande des récompenses : la joie qui se lit sur le visage des familles au terme de chacune des célébrations de baptême.

Concert de Noël à Serques !

Chaleureuse ambiance Le samedi 14 décembre dernier dans la petite église de Serques.

De nombreux chants de Noël, de styles différents et variés, furent interprétés par trois chorales : Les jeunes des 2 foyers de vie Les Tilleuls d' Ardres et le Voilier blanc de Balinghem ; puis la chorale Fa Si La chanter de Zudausques; et pour terminer, des choristes de la paroisse Sainte Mère Térésa.

Un bon moment rempli de joie, de partage, de fraternité, puis de convivialité autour d'un chocolat ou vin chaud, offerts à l' estaminet de L' Angélus face à l'église.

Belle initiative à renouveler pour faire vivre nos petits clochers et nos villages.

Françoise Dubois



Célébration de Noël des écoles privées

Mardi 17 et Jeudi 19 décembre les enfants des écoles Notre Dame de Moulle et Saint Joseph d'Eperlecques se sont réunis dans les églises Saint Nicolas de Moulle et Saint Léger d'Eperlecques pour célébrer Noël, accompagnés de leurs enseignant(e)s, le personnel des écoles, des parents et des membres de la communauté.

Le thème qui a guidé leur préparation durant les quatre semaines de l'avent était : **l'arbre des petits riens**.

Vous savez, ce sont toutes ces petites choses que l'on peut faire chaque jour, pour que la vie soit plus facile et joyeuse pour tous, pour éviter tous ces petits conflits du quotidien qui gâche bien souvent notre journée, nos relations.

"C'est Noël ! Tous ces « petits riens », nous les portons tous en nous !

Seigneur, tu nous demandes de les mettre en œuvre, en prenant chacun notre part, afin de faire de notre monde un monde du cœur."



Veillée de Noël : Eglise du Sacré Cœur de Jésus à Tilques

Une Veillée de Noël Rayonnante

La veillée de Noël a réuni de nombreux fidèles pour célébrer la naissance du Christ dans la joie et la prière.

Les enfants, porteurs de lumière, ont déposé des lumignons au pied de la crèche, rappelant que Jésus est la lumière du monde.

Cette lumière, symbole de paix, d'espérance et d'amour, a uni petits et grands dans un moment de partage.



L'intention de Prière du Pape François pour le mois de janvier



Pour le premier mois de l'année 2025, le Pape François propose à l'Église universelle de prier pour le droit à l'éducation. «Véritable catastrophe éducative», environ 250 millions d'enfants ne sont pas scolarisés dans le monde. Le Saint-Père insiste sur l'importance de l'éducation, qui «ouvre les portes d'un avenir meilleur».

Vidéo du Pape François: [JANVIER 2025 – Pour le droit à l'éducation | La Vidéo du Pape](#)

Projet Perma-Prière:

Le jardin des prières, cultivons un avenir durable

Initié en 2024, le projet "Perma-Prière" transforme les espaces extérieurs de la maison paroissiale en un lieu où petits et grands cultivent l'amour, prennent soin de la Terre et grandissent ensemble dans la spiritualité et la durabilité. Un avenir vert semé de prières et des gestes concrets pour une planète durable.

Actions réalisées en 2024

- Une conférence a sensibilisé les paroissiens à la permaculture.
- Des bénédictions de la terre, des semis au cours de messes dominicales
- Le jardin a été défriché et planté avec des petits fruitiers.
- Un pommier symbolique a été planté, et les récoltes d'automne ont été partagées lors d'ateliers de compote et de jus de pommes.

Perspectives pour 2025

- La fabrication de nichoirs, hôtels à insectes et bancs pour embellir le jardin. (Février)
- Bénédictions des terres (Mars)
- Des ateliers de plantation et de cuisine ouverts aux personnes isolées. (Mai/Juin)
- Des moments de prières, de chants, de jeux, de créations et de partage intergénérationnel sous l'ombre des arbres.

Année Jubilaire

Tous les 25 ans, l'Église catholique invite ses fidèles à une « Année Jubilaire » aussi connue sous le nom d'Année Sainte. Le dernier grand jubilé remonte à l'an 2000.

L'ouverture de la Porte Sainte de la basilique Saint-Pierre de Rome : habituellement scellée, elle n'est ouverte qu'à l'occasion du Jubilé. La traverser est le symbole d'un passage vers une vie nouvelle et plus sainte. Ouverte par François le 29 décembre 2024, la Porte Sainte pourra être franchie par les fidèles jusqu'au 6 janvier 2026.



Année Jubilaire



**Ouverture du
Jubilé 2025**
*Pèlerins
d'Espérance*

**Dimanche
5 janvier**
15h30 - Messe
Cathédrale d'Arras



La messe d'ouverture du Jubilé aura lieu le Dimanche 05 Janvier à 15H30 en la Cathédrale d'Arras.

Ce jubilé se vivra dans quatre lieux jubilaires : la cathédrale d'Arras, la basilique Notre-Dame de Boulogne, la basilique Notre-Dame des Miracles à St Omer et le sanctuaire St Benoît-Joseph Labre d'Amettes.

Année Jubilaire

Possibilités de se rendre à Rome avec le diocèse :

- lors du week-end de l'Ascension (jubilé des familles)

du 28 mai au 1er juin

contact : pelerinages@arras.catholique.fr - 03 21 21 40 90

- pendant l'été 2025 (jubilé des jeunes)

5 routes proposées

Route Roma + : du 23 juillet au 5 août

Route Pace e Bene : du 20 juillet au 5 août

Route Frat'trip : du 25 juillet au 4 août

Route Assisi : du 24 juillet au 5 août

Route Roma : du 27 juillet au 5 août

Plus d'informations : <https://arras.catholique.fr/les-formules-jubile-jeunes.html>

contact : jeunesetvocations@arras.catholique.fr



Via Francigena 2025



Tout au long de l'année 2025, un pèlerinage sur la Via Francigena, de Calais à Bapaume, est proposé en 11 étapes, le 2ème samedi de chaque mois, en présence de Mgr Olivier Leborgne, évêque d'Arras.

Avec Mgr Leborgne, vivons le jubilé 2025 en pèlerinant sur la Via Francigena, le deuxième samedi de chaque mois. Donnons-nous rendez-vous au point d'arrivée de l'étape, pour rejoindre le départ en co-voiturage (prévoir 30 mn). Chaque journée se décompose de la même manière : après un temps d'accueil et de prière, deux temps de marche entrecoupés d'une pause pique-nique, un temps de célébration ou d'eucharistie à l'arrivée de l'étape. Une credencial marquera chaque étape de votre pèlerinage sur la Via Francigena, tout au long de l'année jubilaire.

Prévoyez : chaussures de marche, vêtements de pluie, gilet de sécurité fluo.

Contact : pelerinages@arras.catholique.fr

Via Francigena 2025

1

11 janv. 2025
Calais - Wissant
21 Km

Accueil : 9h rendez-vous à l'église
Saint-Pierre-Saint-Paul de Calais

Détails de l'étape :
Distance pour la matinée : 9,6 km
Distance pour l'après-midi : 11,3 km

**Sont particulièrement invités
à rejoindre cette étape :** les néophytes et les
familles qui demandent le baptême

Pause déjeuner : 12h-13h, salle de catéchisme de
Sangatte

Messe : 17h en l'église de Wissant

Calais 9,6 km 11,3 km Wissant
21 km

[Copie de
Dépliant
Jubilé 2025](#)

prière du Jubilé

Père céleste,
En ton fils Jésus-Christ, notre frère,
Tu nous as donné la foi,
Et tu as répandu dans nos coeurs par l'Esprit-Saint
la flamme de la charité :
Qu'elles réveillent en nous
la bienheureuse espérance
de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme,
Pour que nous puissions faire fructifier
les semences de l'Évangile
qui feront grandir l'humanité et la création tout entière,
Dans l'attente confiante des cieux nouveaux
et de la terre nouvelle,
Lorsque les puissances du mal seront vaincues
et la gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé,
qui fait de nous des pèlerins d'Espérance,
ravive en nous l'aspiration aux biens célestes
et répande sur le monde entier
la joie et la paix de notre Rédempteur.

A toi, Dieu béni dans l'éternité,
la louange et la gloire
pour les siècles des siècles. Amen.



Comprendre l'Église, est-ce si difficile ?

*Mieux connaître l'Église afin d'accompagner
la transformation pastorale du diocèse.*



6 conférences de 30 minutes

par l'abbé Gabriel Planchez
Responsable du service diocésain de formation

Lundi 20 janvier - 20h30

Le caractère hiérarchique de l'Église : pourquoi y-a-t-il des évêques ?

Possibilité de suivre les conférences en visio en s'inscrivant auprès de : formation.permanente@arras.catholique.fr



3 RENCONTRES POUR VIVRE LA JOIE DE L'ÉVANGILE & S'ÉQUIPER POUR LA MISSION

11 janvier - Arras

Pour tes merveilles
Apprendre à témoigner avec Marie

29 mars - Blangy

Je veux chanter ton nom
Pauvre, pécheur et apôtre - école de prière
avec St Paul

7 juin - Lens

Proclamer combien tu es bon
Être envoyé en mission avec l'Esprit Saint

Enseignements, expériences missionnaires,
témoignages, veillées, partages...

Une proposition de l'équipe missionnaire diocésaine



INSCRIPTIONS

POUR UNE, DEUX, OU TOUTES LES RENCONTRES
[HTTPS://BIT.LY/EQUIPER-POUR-LA-MISSION](https://bit.ly/equiper-pour-la-mission)

PIQUE-NIQUE TIRÉ DU SAC
PAF LIBRE

Renseignements :
mary.desmet@arras.catholique.fr

Une proposition de l'équipe missionnaire diocésaine

Enseignements, expériences missionnaires, témoignages, veillées,
partages...

11 janvier - Arras - 15h à 21h30

Pour tes merveilles
Apprendre à témoigner avec Marie

Pique-nique tiré du sac
Paf Libre

Renseignements : mary.desmet@arras.catholique.fr

Inscriptions pour une, deux, ou toutes les rencontres :
<https://bit.ly/equiper-pour-la-mission>

Offices et dates importantes

	Eglise de Moulle	Eglise de Tilques	Eglise d'Eperlecques
Dimanche 05/01		10H30	
Dimanche 12/01			10H30 (Voeux de la paroisse)
Dimanche 19/01	10H30		
Dimanche 26/01		10H30	
Dimanche 02/02			10H30
Dimanche 09/02	10H30 Dimanche de la santé		
Dimanche 16/02		10H30	
Dimanche 23/02			10H30

Accueil maison paroissiale :

1^{er} mardi du mois de 18h à 19h

3^{ème} samedi du mois de 9h30 à 10h30

Ou par mail : accueil@teresaenmorinie.fr

03.21.93.64.82

Permanence du Père Georges Moussi à la maison paroissiale :

le vendredi de 16h30 à 17h30

Equipepastorale@teresaenmorinie.fr